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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты таймырского Совета утвердили проект постановления регламента работы 
Депутат Таймырского районного Совета Вадим Леонтяк провел первое в новом году 

заседание постоянной комиссии по вопросам местного самоуправления, межмуниципальной 
и региональной политике. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  

На повестке дня народных избранников был единственный вопрос – проект 
постановления об утверждении регламента районного Совета депутатов.  

Проект постановления подготовлен для приведения документа в соответствие с 
действующим законодательством, в нем выявлены и устранены несоответствия новым 
нормам законов РФ и нормативно-правовым актам муниципального района. Текст регламента 
с учетом внесенных изменений стал более структурированным.  

В результате обсуждения представленный проект постановления был рекомендован к 
внесению в повестку дня президиума Райсовета, который запланирован на 26 января. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Крещенские купания на Таймыре прошли при 26 градусном морозе 
На Таймыре прошли традиционные мероприятия, посвященные христианскому 

празднику Крещения Господня. Торжественное Богослужение в Дудинском Свято-Введенском 
храме и Крестный ход от церкви до нулевого причала провел священнослужитель отец 
Роман.       

Крещенские купания были организованы  на реке Дудинка. По данным Управления по 
делам ГО и ЧС Администрации муниципального района по состоянию на 16-00 часов 
окунуться в «Иордани» смогли более 220 верующих мужчин и женщин.  

Бригада «Скорой помощи», сотрудники Отдела МВД России по Таймыру и спасатели 
Управления по делам ГО и ЧС следили за процессом купания и состоянием здоровья 
граждан.  

Для обогрева были развернуты две палатки, где все желающие могли выпить горячего 
чая. Температура окружающего воздуха в этот день держалась на отметке минус 26 градусов, 
воды – от 0 до +1 градуса, ветер имел юго-восточную направленность и скорость до 6 м/с. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке появится новый коллектор 

В 2012 году в Дудинке начнётся строительство нового канализационного коллектора. 
Об этом сегодня сообщили в пресс-службе администрации Таймырского муниципального 
района. 

Коллектор длиной 4216 м будет проложен над землёй. Его строительство, которое 
начнётся уже в этом году, разбито на три этапа. Первым будет построен участок длиной 653 
м. Строительство начнётся от главной городской канализационно-насосной станции и 
завершится у очистных сооружений. Основная часть коллектора будет размещена за чертой 
города. 

Средства на строительство в размере 500 млн руб. были выделены из бюджета края в 
рамках краевой целевой программы «Модернизация и развитие объектов жилищно-
коммунального хозяйства на 2010-2012 годы». Заказчиком проекта стал Краевой центр 
развития коммунального комплекса. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Пожар произошел на теплоходе «Михаил Стрекаловский» в порту Дудинка, пострадал 
человек 

На теплоходе «Михаил Стрекаловский» (порт приписки Мурманск), стоящем у причала 
16 порта Дудинка под погрузкой металлолома,  17 января 2012 года произошел пожар в каюте 
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электромеханика. По данным Государственного морского спасательно-координационного 
центра, в результате инцидента пострадал человек. 

Огонь вспыхнул из-за замыкания электропроводки стационарного настенного 
светильника. Пламя было потушено до прибытия 3 пожарных расчетов МЧС. При тушении 
пожара пострадал электромеханик, получивший ожог лица, госпитализация не требуется. 
Проводится проверка судна транспортной полицией и пожарной службой. 

Portnews 
 
В Дудинке пройдёт юбилейный фестиваль 

Городской фестиваль военно-патриотической песни «Виктория» проводится в Дудинке 
в десятый раз. Организатором юбилейного фестиваля, как и прежде, выступает комитет 
культуры, молодёжной политики и спорта Администрации города.  
К участию в конкурсе, согласно положению, приглашаются солисты, дуэты и вокальные 
ансамбли учебных заведений и учреждений дополнительного образования, молодёжных 
объединений, организаций и предприятий Дудинки. Возраст исполнителей – от семи до 
тридцати пяти лет. 
 Первый этап фестиваля состоится 18 февраля и включит в себя конкурсные состязания 
участников, а награждение победителей и гала-концерт назначены на 21 февраля. Оба этапа 
пройдут на сцене городского Дома культуры. Заявки на участие принимаются в городском 
Центре народного творчества до 13 февраля.  

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Выборы депутатов норильского Горсовета совмещены с выборами президента РФ 
В норильском местном отделении "Единой России" состоялось заседание политического 

совета, на котором утвердили списки кандидатов от партии на предстоящих выборах 
депутатов Норильского городского Совета. Об этом сообщили в пресс-службе аппарата главы 
города.  

 Выборы состоятся 4 марта и будут совмещены с выборами президента Российской 
Федерации. Предварительно кандидатуры были согласованы региональным отделением 
партии. 

 По итогам тайного голосования в списке кандидатов-единороссов по единому 
избирательному округу было утверждено 27 человек, еще 14 кандидатов от партии будут 
участвовать в предстоящих выборах по 7 двумандатным округам. Помимо этого, была 
утверждена предвыборная программа местного отделения, в которой отражены все аспекты 
дальнейшего социально-экономического развития города. 

 "Список кандидатов был сформирован с учетом прошедших праймериз, и могу отметить, 
что, как и во многих отделениях "Единой России", по стране этот список достаточно обновлен. 
Там присутствуют представители всех сфер городской жизни – как действующие депутаты, 
так и представители бюджетных организаций, градообразующего предприятия, 
общественники и молодежь", – отметил заместитель директора Заполярного филиала 
"Норильского никеля" по персоналу и социальной политике, секретарь политсовета местного 
отделения партии Олег Курилов. 

 "В списке кандидатов в депутаты городского Совета от "Единой России" – норильчане, 
которые, я уверен, достойно будут представлять интересы всех горожан. Норильчане всегда 
отличались тем, что голосуют за достойных людей, неравнодушных и готовых продуктивно 
работать на благо территории, независимо от партийной принадлежности", – подчеркнул 
глава Норильска, руководитель фракции "Единая Россия" в Норильском городском Совете 
депутатов Сергей Шмаков. 

Согласно решению XXXVII сессии Норильского городского Совета депутатов, которая 
состоялась 13 декабря 2011 года, выборы депутатов Норильского городского Совета в 2012 
году будут проводить по новой системе – пропорционально-мажоритарной (смешанной). По 
пропорциональной системе (по партийным спискам) будет избран 21 депутат, по 
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мажоритарной – 14. При этом по 7 многомандатным избирательным округам будут 
распределяться по 2 депутатских мандата. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Заместитель директора ЗФ «ГМК «Норильского никеля» по персоналу и социальной 
политике Олег Курилов: Все социальные обязательства «Норильский никель» 
продолжит выполнять в 2012 году 

Социальные программы ГМК Норильский никель«, реализуемые в 2011 году найдут свое 
продолжение и расширение и в 2012 году. 

 Об этом в интервью газете «Заполярный вестник» рассказал заместитель директора 
Заполярного филиала «Норильского никеля» по персоналу и социальной политике Олег 
Курилов. 

 Подводя итоги работы за 2011 год, и говоря о планах на 2012 год, он подчеркнул, что 
«Норникель» уделяет большое внимание реализации именно социальных программ, 
направленных на привлечения и закрепления работников на предприятиях, обеспечение 
качественного отдыха и оздоровления работников и членов их семей. Денежные средства на 
реализацию социальных программ в 2012 году заложены в бюджет Компании. 

 По словам Курилова, социальными программами сотрудники пользуются достаточно 
активно: «В 2011 отдохнуло около 23 тысяч работников предприятий компании, 
расположенных в НПР. Из них почти 17тысяч человек — в „Заполярье“ в Сочи, во 
вневедомственных санаториях — 1250 человек, 4500 — за границей — в Болгарии, Испании, 
в Таиланде на острове Пхукет». 

 Для детей разработаны специальные программы отдыха в оздоровительных лагерях. Уже 
два года подряд дорога для детей в лагеря бесплатная, все затраты по перелету берет на 
себя компания. В настоящее время «Норильский никель» полным ходом ведет строительство 
собственного детского лагеря в Геленджике, который откроется в 2013 году. 

 Еще одно направление социальной политики компании — жилищные программы «Наш 
дом» и «Мой дом», которые являются уникальными. 

 «Реализация программы „Мой дом“ началась с января 2012 года, но 21 квартиру в 
Краснодаре Компании удалось распределить до Нового года. В целом на реализацию этой 
программы выделено 950 млн рублей, планируется приобрести 180 квартир. Программа „Наш 
дом“ успешно продолжается, работники Заполярного филиала и Заполярного транспортного 
филиала получают квартиры в соответствии с ее условиями», — сообщил Олег Курилов. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае увеличили субсидии для многодетных семей 

 В Красноярском крае с января текущего года многодетным семьям, имеющим пять и более 
детей, увеличен размер субсидии при оплате жилья и коммунальных услуг до 50%. Для семей 
с тремя и четырьмя детьми эта мера социальной поддержки остается на прежнем уровне и 
составит 30%. 

Напомним, что такие субсидии предоставляются многодетным семьям независимо от 
уровня их доходов. Новой мерой социальной поддержки смогут воспользоваться около 1,5 
тыс. семей. Для этих целей в краевом бюджете предусмотрено 26,4 млн рублей. 

По словам министра социальной политики края Галины Пашиновой, увеличение размера 
субсидии при оплате жилья и коммунальных услуг стало еще одним дополнением в системе 
поддержки многодетных семей. Сегодня принципиально важно, чтобы количество 
благополучных и успешных многодетных семей увеличивалось. Это один из приоритетов 
нашей работы, — отметила Пашинова. 

Сибирское агентство новостей 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

В 2012 году медучреждения края получат более 2,5 тыс. единиц медицинской техники 
В краевые и муниципальные учреждения здравоохранения в 2012 году поступит более 2,5 

тыс. единиц новой медицинской техники. Об этом сообщили в пресс-службе министерства 
здравоохранения Красноярского края. 

В 2012 году в рамках региональной программы модернизации 85 учреждений 
здравоохранения получат новое медицинское оборудование — 2556 единиц медицинской 
техники. В поликлиниках и больницах появятся аппараты искусственной вентиляции лёгких, 
прикроватные мониторы, инкубаторы для выхаживания новорождённых, аппараты 
ультразвуковой диагностики, томографы, флюорографы, маммографы, эндоскопическое и 
другое оборудование. 

В пресс-службе напомнили, что в январе этого года медицинские учреждения получили уже 
75 единиц техники. 

«Красноярский краевой портал» 
 
Сельские учителя-пенсионеры будут пользоваться услугами ЖКХ бесплатно 

С 1 января 2012 года сельские учителя-пенсионеры получили 100-процентную льготу на 
оплату услуг ЖКХ. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе министерства социальной 
политики края. 

Новая мера социальной поддержки распространяется на неработающих пенсионеров, 
проживающих в сельской местности и имеющих стаж работы в сельских образовательных 
учреждениях не менее 10 лет. Для них установлена льгота в виде 100-процентной оплаты 
жилой площади, отопления и освещения. 

«Красноярский краевой портал» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Следующую статью Владимир Путин посвятит национальному вопросу в России 

Премьер-министр РФ Владимир Путин, баллотирующийся в президенты, намерен в 
ближайшее время опубликовать еще одну программную статью, посвященную 
национальному вопросу в России. 

"Я этому вопросу посвящу отдельное внимание, отдельную статью напишу. В ближайшее 
время я ее опубликую, я сейчас над ней работаю", - сказал Путин в четверг на встрече с 
футбольными болельщиками в Санкт-Петербурге. 

Говоря в целом об отношении к национальному вопросу в России, премьер подчеркнул его 
принципиальную важность для целостности страны. 

"Если кто-то захочет разрушить Россию, он будет бить именно по национальному вопросу. 
У нас многонациональная страна, но восемьдесят с лишним процентов - это русские. Это 
этнический фундамент России. Но я хочу сказать всем - и русским, и нерусским: наши предки 
строили Россию тысячу лет как многонациональное государство. И если кто-то вам будет 
говорить, что надо создать моноэтническое государство, это специально делается для того, 
чтобы разрушить страну, или люди не понимают, что движение в этом направлении будет 
означить не что иное, как отбрасывание России и самих русских в разряд третьестепенной 
региональной державы", - сказал премьер. 

INTERFAX.RU 
 

Правительство готово к проблемам в экономике 
Минфин «во всеоружии готов к возможным турбулентным процессам в экономике», заявил 

вчера на Гайдаровских чтениях министр финансов Антон Силуанов, и у правительства есть 
антикризисная стратегия. О том, что новый полномасштабный кризис может быть длиннее и 
сильнее предыдущего, Всемирный банк предупредил на этой неделе в докладе о глобальных 
экономических перспективах. Вторая волна кризиса уже началась, неоднократно 
предупреждал бывший министр финансов Алексей Кудрин. 

Правительство начало готовиться к ней осенью, рассказал «Ведомостям» 
высокопоставленный правительственный чиновник, и специальная группа сотрудников 
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экономических ведомств и аппарата правительства уже разработала комплекс защитных мер. 
Участвовал в работе и Кудрин, знает его бывший коллега. Главным результатом работы 
антикризисной группы стала готовая к применению схема «перегруппировки фондов», говорит 
высокопоставленный чиновник правительства. 

Подробности этой работы засекречены, рассказали несколько чиновников, тем не менее 
«Ведомостям» удалось узнать, о какой перегруппировке фондов идет речь. Закон о 
федеральном бюджете на 2012 г. дает федеральному правительству право 
перераспределять между статьями бюджета 200 млрд руб. Чтобы сохранить эту возможность, 
Минфин некоторые ассигнования не довел до бюджетополучателей. Как сформулировал 
федеральный чиновник, средства «временно заблокировали» — пока на I квартал. «В апреле 
правительство вернется к оценке ситуации, и, если все будет нормально, разблокируем 
[средства] и доведем по назначению», — обещает собеседник «Ведомостей». Правительство 
заморозило 3% всем бюджетополучателям, уточнили для «Ведомостей» три федеральных 
чиновника. Исключением стали только обязательства перед физлицами, например зарплаты 
бюджетникам. Так, заблокировано 38,9 млрд руб. на финансирование новых строек, 33,8 
млрд руб. средств Минобороны, 40 млрд руб. ассигнований Пенсионному фонду (ПФР), 
другие «непервоочередные» расходы. 

Средства на выплату денежного содержания поступают полностью, говорит сотрудник 
Минобороны, заблокированные деньги — преимущественно средства гособоронзаказа, не 
выплаченные сорвавшим поставки контрагентам. Денег пенсионеров заморозка не коснулась, 
успокаивает сотрудник ПФР, для фонда всегда резервируются дополнительные средства, да 
и 40 млрд руб. — незначительная сумма по сравнению с 5 трлн руб. годовых выплат ПФР. 

Если случится критическая ситуация, сбереженные деньги можно будет использовать на 
антикризисные меры, объясняет федеральный чиновник. По его словам, это поддержка 
занятости и выплаты безработным, поддержка автопрома и в случае ускорения инфляции — 
индексация зарплат бюджетников. Точного перечня нужд нет, говорит собеседник 
«Ведомостей», он будет зависеть от конкретной ситуации. 

Чиновники правильно делают, что перестраховываются на случай неблагоприятного 
развития событий, так поступает любое ответственное правительство, считает Юлия 
Цепляева из BNP Paribas. Это дает лишь свободу маневра в случае углубления кризиса, но, 
конечно, не решает всех проблем, уточняет она. Правда, у развитых стран из-за высокого 
бюджетного дефицита сейчас нет и такой дополнительной подушки безопасности, 
напоминает Цепляева. Партнер ФБК Игорь Николаев добавляет, что 200 млрд руб. — «не 
подушка безопасности, а подушечка» и лучшая антикризисная мера — не создание резервов, 
а поддержание в стране деловой активности. 

Vedomosti.ru 
 
"Единая Россия" прокомментировала инициативу Кудрина 

Вице-спикер Госдумы, секретарь президиума генсовета "Единой России" Сергей Неверов 
назвал неприемлемым предложение экс-главы Минфина Алексея Кудрина о повышении 
пенсионного возраста. 

"Конечно, очень удобно пойти на такой шаг, заставить людей работать на несколько лет 
больше и получить дополнительные средства в бюджет. Но решение этого вопроса должно 
лежать в иной плоскости: в модернизации экономики, развитии промышленности, получении 
доходов из других источников", — приводит слова Неверова пресс-служба "Единой России". 

По мнению вице-спикера, "любые попытки решить проблемы экономики за счет людей, 
безапелляционно пойти на меры, которые ущемляют права и возможности граждан — 
неприемлемы". 

"Кудрин в очередной раз продемонстрировал ущербность подходов наших так называемых 
либералов к решению проблемных вопросов. Автоматическое повышение возраста выхода на 
пенсию относится к категории "простых" методов. Это позволит частично решить финансовые 
вопросы, увеличить наполняемость Пенсионного фонда за счет простых граждан. В таком 
важном, социально-значимом вопросе не может быть скоропалительных решений", — 
отметил Неверов. 
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Напомним, сегодня, выступая на Гайдаровском форуме, Алексей Кудрин заявил, что 
российские власти должны срочно приступить к решению вопроса о повышении пенсионного 
возраста 

По словам экс-главы Минфина, в 2011 году дефицит пенсионной системы составил 875 
миллиардов рублей, а в 2012 году он достигнет 1 триллиона 75 миллиардов рублей, в 2014 
году — 1 триллиона 300 миллиардов рублей. "Это больше 2% ВВП мы все время держим 
дефицит, который погашается за счет бюджета федерального, за счет других задач", — 
заявил Кудрин. 

Правительство РФ и правящая "Единая Россия" ранее неоднократно заявляли, что не 
намерены, по примеру ряда других стран, повышать пенсионный возраст. В конце октября 
прошлого года Общероссийский народный фронт опубликовал предвыборную программу ЕР, 
в которой предлагается предоставить гражданам свободу выбора возраста выхода на 
пенсию. 

«Росбалт» 
 
Д.Рогозин: Система ПРО США направлена против России 

Американская система ПРО в нынешнем виде является частью наступательного процесса 
на Россию. Такое мнение в эфире радиостанции "Эхо Москвы" высказал вице-премьер, 
спецпредставитель президента РФ по взаимодействию с НАТО в области ПРО Дмитрий 
Рогозин. 

Так вице-премьер прокомментировал заявление генсека НАТО Андерса Фог Расмуссена о 
том, что Россия тратит деньги впустую на борьбу с "выдуманным противником". 

В частности, Д.Рогозин подчеркнул, что размещение в норвежских фьордах флота НАТО 
делается с целью защиты не от северокорейских и не от иранских ракет. "В этом районе есть 
только Российская Федерация", - заявил Д.Рогозин. 

По мнению вице-премьера, противоракетная оборона должна быть "закована в 
национальные границы государства". "Противоракетная оборона не может попадать на 
территорию стран, которые не хотят этого. Заползать на чужую территорию ненормально", - 
отметил Д.Рогозин. 

Вице-премьер также отметил, что уже сейчас потенциал США и их союзников по НАТО 
насчитывает около 1 тыс. противоракет. Данная цифра, по словам Д.Рогозина, уже близка к 
предельному порогу, установленному соглашением СНВ-3. При этом Д.Рогозин отметил, что у 
российского руководства нет никаких гарантий, что американские власти на этом уровне 
остановятся. 

Ранее сегодня генеральный секретарь НАТО А.Расмуссен заявил, что Россия впустую 
тратит деньги на размещение ракетных комплексов в Калининградской области, борясь с 
"искусственно созданным врагом, которого не существует". 

РБК 
 
Кандидат в президенты М.Прохоров: Думская демократия и зимнее время 

Кандидат в президенты РФ Михаил Прохоров в случае победы на выборах собирается 
ввести в России элементы парламентской демократии, провести расследование 
злоупотреблений на думских выборах 4 декабря, распустить Госдуму, провести амнистию по 
экономическим статьям и побороть нелегальную миграцию.  

Кроме того, миллиардер намерен добровольно подать в отставку через четыре года после 
избрания, провести приватизацию СМИ, а также вернуть зимнее время. Об этом говорится в 
проекте его предвыборной программы, с которым ознакомилась газета РБК daily. 

При этом издание отмечает, что часть идей, содержащихся в документе, уже заявлена 
президентом в его последнем послании (например, возвращение выборов губернаторов), 
часть сейчас дискутируется Кремлем и Белым домом (например, замена НДС налогом с 
продаж).  
    Среди неожиданно радикальных для М.Прохорова идей, в частности, отмена ЕГЭ. Кроме 
того, бизнесмен собирается ограничить трудовую миграцию, введя визы для граждан из 
Средней Азии, ввести конфискацию имущества коррупционеров, отменить мигалки и 
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установить с 1 января 2013 года минимальную компенсацию в случае потери близких и 
родственников по вине органов власти и коммерческих структур в 40 млн руб. с последующей 
индексацией (за счет бюджета и страховых компаний). 

Относительно себя М.Прохоров обещает уйти в отставку через четыре года после 
избрания, перед тем ограничив президентский срок четырьмя годами, а следующие выборы 
назначить на 12 июня 2016г.  

Эксперты оценивают такую программу скорее позитивно, но предупреждают, что результат 
М.Прохорова будет зависеть от того, как он в этот раз проведет свою кампанию. 

РБК 
 

Социологи разошлись в оценке шансов Путина победить на выборах в первом туре 
Согласно последнему опросу государственной социологической службы, Всероссийского 

центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), на президентских выборах за премьер-
министра Владимира Путина готовы проголосовать более половины россиян, что позволит 
ему одержать победу уже в первом туре. При ответе на вопрос: «Если бы президентские 
выборы проводились в ближайшее воскресенье, то за кого из кандидатов вы бы 
проголосовали?» — фамилию Путина 14 января назвали 52% респондентов. За две недели 
ВЦИОМ зафиксировал рост этого показателя на 7%. 

В то же время, аналогичный опрос Фонда «Общественное мнение» показал, что за Путина 
сейчас проголосовать хотело бы намного меньшее число опрошенных. При ответе на почти 
так же сформулированный вопрос («За кого бы вы проголосовали на выборах президента 
России, если бы в них участвовали перечисленные кандидаты?») 14-15 января свой голос за 
Путина готовы были отдать лишь 45% респондентов. С таким показателем кандидата ожидал 
бы второй тур. 

Опрос ВЦИОМ был проведен в 153 населенных пунктах в 46 областях, краях и республиках 
России, опрошены 1600 человек, статистическая погрешность не превышает 3,4%. Опрос 
ФОМ — по почти вдвое большей выборке (3000 респондентов из 204 населенных пунктов 64 
субъектов), статистическая погрешность не уточняется. 

«В лоб» сравнивать исследования нельзя, говорит заместитель директора «Левада-
центра» Алексей Гражданкин. На их результаты влияют методологические особенности, 
объясняет он. По его словам, свои замеры предвыборных рейтингов «Левада-центр» 
представит на будущей неделе. 

При разнице в результатах по кандидатуре Путина оба опроса фиксируют его 
значительный отрыв от основных конкурентов. За лидера КПРФ Геннадия Зюганова готовы 
проголосовать 11% по версии ВЦИОМа и ФОМа, за лидера ЛДПР Владимира Жириновского 
— 9% (ВЦИОМ) и 10% (ФОМ). Лидеру «Справедливой России» Сергею Миронову готовы 
отдать свои голоса 4% (ВЦИОМ) или 3% (ФОМ). Президент «Онэксима» Михаил Прохоров 
мог бы получить 2% (ВЦИОМ). Одного из лидеров «Яблока», Григория Явлинского, видят 
президентом 1% респондентов (ВЦИОМ и ФОМ — одинаковый результат). Не хотят 
участвовать в выборах 10% (ВЦИОМ и ФОМ), затруднились с ответом 9% (ВЦИОМ) и 13% 
(ФОМ). 

Во второник на заседании Народного клуба (экспертно-дискуссионной площадки Народного 
фронта) гендиректор ВЦИОМ Валерий Федоров отмечал, что рост рейтинга Путина — это уже 
устойчивая тенденция, хотя его сторонникам расслабляться все же не стоит: есть большая 
группа неопределившихся, а также эффект «фиги в кармане», когда люди во время опроса 
говорят одно, но на выборах действуют иначе. Он напомнил, что по последнему прогнозу 
ВЦИОМ «Единая Россия получала»53%, а в итоге набрала 49%. 

Vedomosti.ru 
 

Большинство россиян ничего не знает о Владимире Чурове 
Лишь 5% россиян заявили о положительном отношении к председателю ЦИК РФ 

Владимиру Чурову, большинство граждан (64%) признались, что ничего о нем не знают, 
сообщает ФОМ. В ходе январского опроса, проведенного социологами в 43 субъектах РФ, 
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19% респондентов сообщили, что глава ЦИК им безразличен, 9% относятся к нему 
отрицательно. 

Среди тех, кто что-то знает о Чурове (в целом 36%), большая часть респондентов (17%) 
затруднились дать оценку его деятельности на посту главы ЦИК, а соотношение 
положительных и отрицательных отзывов не его в пользу - 8% и 11% соответственно, 
показывают исследования социологов. 

После парламентских выборов 4 декабря 2011 появились призывы к отставке 
председателя Центризбиркома. Этот момент, в частности, был отражен в резолюции, 
принятой по итогам митинга оппозиции, не согласной с результатами выборов, на Болотной 
площади в Москве 10 декабря 2011 года. 

В четверг Владимир Чуров на заседании ЦИК РФ предложил внести в повестку дня 
Центризбиркома вопрос о своем освобождении с поста главы ведомства. "Я вношу 
предложение включить пункт об освобождении председателя Центральной избирательной 
комиссии Чурова Владимира Евгеньевича от занимаемой должности", - заявил глава ЦИК на 
заседании комиссии. Однако члены комиссии не поддержали это предложение. 

Лишь треть членов ЦИК РФ, включая представителей парламентских оппозиционных 
партий и партии "Яблоко", поддержала идею В.Чурова обсудить вопрос о его досрочной 
отставке, сообщила член ЦИК Елена Дубровина. "Полагаю, что председатель 
(Центризбиркома РФ - ИФ) своей инициативой показал, что готов к обсуждению этого 
вопроса", - заявила Дубровина "Интерфаксу". 

INTERFAX.RU 
 

Рост тарифов – угроза пересмотра бюджета. Решение о переносе индексации тарифов 
на лето – абсолютно политическое 

Политическое решение о переносе подъема коммунальных тарифов с января на июль 
грозит неприятными сюрпризами. Предприятия ЖКХ постараются поднять цены выше 
установленных пределов, что потребует увеличения расходов на выплату субсидий. А это, в 
свою очередь, грозит пересмотром федерального бюджета. С таким предупреждением 
выступила вчера глава думского комитета по жилищной политике Галина Хованская.  

«Законопроект о повышении тарифов на уровне инфляции пока не принят, поэтому в 
ближайшее время стоит ожидать серьезного подорожания коммунальных услуг», – пояснила 
Хованская. Она добавила, что в некоторых регионах опасаются, что коммунальщики не 
ограничатся однократным повышением (с 1 июля) и постараются поднять тарифы еще раз и 
осенью.  

При этом, по ее словам, рост тарифов повлечет за собой неизбежные изменения в 
бюджете, касающиеся статьи расходов на субсидии льготным категориям граждан и 
компенсации монетизированных льгот. «Решение о переносе индексации тарифов на лето – 
абсолютно политическое – из-за президентских выборов, – отметила Хованская. – Напомним, 
что бюджет – как страны, так и регионов – принимается на год, а летом в него придется 
вносить изменения. Это неизбежно, поскольку при повышении тарифов придется 
пересматривать и размер субсидий и других видов компенсаций. Конечно, будет 
соответствующая – негативная – реакция населения, поскольку отложенное повышение 
тарифов придется компенсировать, причем не один раз в течение года».  

Между тем в июле прошлого года вице-премьер Дмитрий Козак заявлял, что в 2012 году 
предельный рост тарифов на услуги ЖКХ в российских регионах составит около 11%. Тогда 
как Министерство регионального развития предлагало ограничить рост тарифов на уровне в 
10%. А в декабре 2011 года премьер-министр Владимир Путин в ходе прямой линии с 
населением сообщил, что рост тарифов ЖКХ в 2012 году будет ограничен уровнем инфляции, 
которая, по прогнозу правительства, составит 6–6,5%.  

Как отметил в беседе с «НГ» аналитик агентства «Инвесткафе» Антон Сафонов, в среднем 
по году рост тарифов ограничен отметкой в 6–6,5%. «Это означает, что во втором полугодии 
гражданам необходимо готовиться к росту стоимости таких тарифов на 12% всего за два 
месяца, – отмечает он. – В свою очередь, это приведет к ускорению общего уровня 
инфляции, и ее темпы достигнут как минимум 1–1,5% в месяц».  
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При этом, по его мнению, в глобальном пересмотре бюджетов необходимости не будет, так 
как по итогам года ситуация изменится не сильно. «Перенос срока повышения тарифов 
связан с тем, чтобы не допустить сильного скачка инфляции в начале года, а во второй 
половине года снижение цен на плодоовощную продукцию должно несколько нивелировать 
эффект повышения тарифов. Но, на мой взгляд, этот эффект будет очень слабым, – 
продолжает эксперт. – Параметры бюджета будут пересматривать в любом случае, поскольку 
меняется экономическая ситуация, меняются цены на нефть, и правительству придется на 
это реагировать».  

В свою очередь, эксперт компании БКС Богдан Зыков считает, что перенос роста тарифов 
– событие ожидаемое, которое наверняка учитывалось правительством. «Надо понимать, что 
все затруднения в социальной сфере не столь болезненны, когда цены на нефть находятся 
на высоком уровне, – говорит он. – И случаи повышения тарифов до 1 января 2012 года 
коммунальными службами – скорее исключение, чем правило. Федеральный Центр 
внимательно за этим следит, а в предвыборный период – тем более». По его мнению, 
вариант с повышением инфляции во втором полугодии возможен, но прогнозировать это 
сложно, все будет зависеть от многих факторов: цен на нефть, экономической и политической 
ситуации в России и мире и т.д.  

Гендиректор компании «ФинЭкспертиза» Агван Микаелян говорит о том, что в России в 
течение последних семи-восьми лет январский рост тарифов ЖКХ вносил около двух-трех 
процентных пунктов в общую инфляцию. «При этом тарифы у нас росли быстрее, чем 
инфляция и чем доходы населения. В связи с этим с каждым годом доля реальных доходов 
граждан, уходящая на оплату коммунальных услуг, увеличивается – Россия практически весь 
мир обогнала по этому показателю. Многие задаются вопросом – когда же тарифы ЖКХ 
достигнут своего потолка. Пора бы им остановиться, тем более что в стране для этого есть 
все возможности». Если эта проблема не разрешится в самое ближайшее время, вне 
зависимости от политической ситуации, мы можем получить серьезный социальный взрыв, 
считает Микаелян. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Рубль готовится к новым трудностям 

Разговоры о том, что рубль в скором времени может обвалиться, ведутся уже со второй 
половины прошлого года  

Могут ли помочь национальной валюте шаткие на сегодняшний день позиции евро и 
доллара? Тем более что ситуация на валютных и фондовых рынках оставляет желать 
лучшего и напоминает качели, пишет «МК», - биржевые индексы скачут то вверх, то вниз. А 
валютные курсы напоминают молнии – невозможно предугадать, что произойдет с ними 
буквально на следующий день. На фоне европейских долговых проблем нереально было 
спрогнозировать судьбу евро. В последние дни его курс заметно просел, но что будет 
дальше, не решаются точно сказать даже эксперты. 

Что касается рубля, то он, как известно, с начала второй волны кризиса в августе этого 
года подешевел более чем на 10%. «Общемировой финансовый кризис еще в прошлом году 
перерос в долговой в США и особенно в еврозоне. Греция фактически вошла в дефолт по 
своим обязательствам и в рецессию. Темпы роста ВВП в развитых странах стремятся к нулю. 
Не случайно возмутитель спокойствия, рейтинговое агентство Standart&Poors, 
последовательно ухудшает деловой имидж основным игрокам — в августе снизила 
кредитный рейтинг (впервые с 1941 года) США, а 5 декабря поставила 15 стран еврозоны, 
включая Германию и Францию, на будущее снижение суверенных рейтингов. Проблемы 
начались даже в последнем якоре мировой экономики — Китае», - пишет «МК». 

А российские власти на фоне мировых экономических проблем приняли самый 
рискованный бюджет за последние 20 лет. В нем расходы раздуты до такой степени, что 
реализовать их будет возможно, только если цена на нефть не опустится ниже $100 за 
баррель. Экономисты дают неутешительные прогнозы: к примеру, евро все же обвалится, а 
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вслед за ним начнется и обрушение нашей национальной валюты. При этом многие уверены, 
это произойдет не далее как в марте 2012 года. Правда, это самый негативный сценарий, 
который возможен. В отношении мартовской динамики курса рубля мнения экспертов-
экономистов разошлись: от укрепления рубля до его умеренного ослабления. Но в любом 
случае нас ждут нелегкие времена. 

Выборы в Госдуму для российских рынков прошли почти незаметно. Но зато 
президентские могут стать решающими. Если послушать теоретиков, то евро уже практически 
обречен. «МК» пишет: «Советник президента Барака Обамы призвал Европейский 
центробанк пойти на радикальный выброс на рынок евро, за которым, естественно, последует 
столь же радикальная девальвация евро. Лекарство горькое, но эффективное. Девальвация 
— мощный стимул экономического подъема за счет прежде всего развития экспортного 
производства. Инфляции при этом, конечно, не избежать, но девальвация прокладывает путь 
к подъему экономики, а именно это в конечном счете и есть преодоление кризиса». 

Но это всего лишь советы и предположения. Если говорить о реальных делах, то на 
некоторое время на помощь валютам пришли долларовые своп-линии. Эти финансовые 
инструменты, позволяющие обмениваться валютой по фиксированным ставкам, в первый раз 
были предложены ФРС центробанкам других стран после начала кредитного кризиса 2008 
года. «Новация в том, что теперь ЕЦБ сможет брать займы в долларах дешевле, чем раньше, 
- пишет «МК». - До 5 декабря ЕЦБ платил ставку ФРС в размере 1,08%, однако с 5 декабря 
эта ставка снижена до 0,58%, а это даже дешевле, чем платят американские банки, ставка 
для которых составляет 0,75%. Рынки отреагировали восторженно. За неполную неделю с 30 
ноября европейские фондовые индикаторы выросли более чем на 11%, американские 
прибавили 8-8,7%, российские — поднялись на 6,7-10,3%. Что характерно, рекорд поставил 
итальянский индекс FTSE MIB, который поднялся за неделю на 11,7% — такого не было с 
сентября 2001 года. Расчет центробанков оправдался: снятие угрозы кризиса ликвидности 
вернуло рынкам интерес к риску». Но дело не только в указанных процентах: рынки на 
сегодняшний момент настолько переменчивы, что ждать позитива на длительный срок не 
приходится. 

Чем все это грозит российской национальной валюте? Рубль может подорожать. Как 
говорят эксперты, можно готовиться к валютной войне. Правда, готовить нам особо нечего – 
отечественная промышленность не готова к подобным баталиям. Вступление в ВТО тоже 
бессильно спасти экономику и рубль. А значит, прогнозирует «МК», впереди нас ждет 
«консервация положения России в качестве того самого сырьевого придатка развитых стран». 
Так, Евгений Ясин, научный руководитель Высшей школы экономики, прогнозирует, что 
национальная валюта будет укрепляться. «Евро сейчас находится в плохом состоянии, а 
доллар — в хорошем, но только потому, что евро — в плохом. На самом деле и доллар 
находится в плохом состоянии, потому что американская экономика не сильно радует. Но и 
нам тоже не надо сильно радоваться по этому поводу, потому что это ведет к увеличению 
курса рубля и снижению конкурентоспособности отечественной промышленности. У нас 
высокая инфляция и слишком дорогие кредиты, вследствие чего, кстати, российские 
граждане не могут пользоваться ипотекой и строить дома», - комментирует эксперт. В то же 
время еще один эксперт «МК» Игорь Николаев, директор департамента стратегического 
анализа ФБК, комментирует ситуацию: «В будущем году это не будет ситуация, как в 2008-
2009 годах: падение и резкий отскок. На этот раз отскока не будет. Будет медленное 
погружение. Успеем ли погрузиться за год? Успеем. Моя оценка среднесрочной перспективы 
негативная». 

КМ 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  20.01.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 4777 ▼ 0, 07 

EUR 
 

40, 4772 ▲ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


